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Protokoll zur 5. Öffentlichen Sitzung des Ortsteilrats Nöbdenitz 

Bürgersaal Nöbdenitz, 25.11.2020 

Anwesende: André Gampe, Erich Zapp, Matthias Schnelle, Martin Zapp, Wolfgang Göthe, 

Doreen Schnell 

Protokoll:  Marlene Hofmann 

Gäste:   Frank Wunderlich, Günter Effenberger, Sylvia Schatz, Barbara Pieper 

 

Top 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Der Ortsteilbürgermeister begrüßt alle Anwesende und Gäste. Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

Top 2: Abstimmung über die Tagesordnung 

Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt.  

Top 3: Informationen des Ortsteilbürgermeisters 

- Großprojekt Gesundheitsbahnhof geht gut voran 

- Neue Brücke über die Sprotte ist einen Monat vor dem geplanten Termin fertig gestellt 

worden, es gibt einen Fußweg – Erich Zapp hat den Bau ehrenamtlich begleitet 

- Überdachung für die Bushaltestelle an der Kegelbahn ist fertig gestellt 

- Die Straße Richtung Selka wurde ausgebessert 

- In Untschen konnten alte Schuppen am Hofberg und das alte Feuerwehrgebäude abgerissen 

werden 

- Zwischen Lohma und Nöbdenitz wurden Straßenlampen auf LED-Technik umgerüstet, wird 

fortgesetzt in allen Ortsteilen 

- Ausblick 1: „Schmölln macht mobil“ wird ausgeweitet, Buslinien sollen am Bahnhof halten 

und auf den Zugverkehr angepasst werden 

- Ausblick 2: A. Gampe und W. Göthe setzen sich im Stadtrat für die Umsetzung weiterer 

Punkte des Ortsentwicklungskonzepts ein: Sportlerheim soll umgebaut werden, Zuwegung 

zur Schule soll umgebaut werden, Friedhofssatzung von Schmölln soll ab 1.1.2021 auch für 

Lohma und Nöbdenitz gelten, damit könnte die Stille Ecke durch feste Namenstafeln / eine 

Säule ergänzt werden, Liegezeiten würden sich um 5 Jahre verlängern auf 25 Jahre 

- Ausblick 3: Februar ist Ortsteilbürgermeisterwahl, im Mai Bürgermeisterwahl in Schmölln, 

dann Landes- und Bundestagswahlen (4 Termine) 

Top 4: Bürgerfragestunde 

- Frank Wunderlich: Wie weit ist der Anschluss an die zentrale Abwasseranlage umgesetzt?  

A. Gampe: die Leitungen liegen alle, E. Zapp: ein Haushalt in der Postersteiner Straße muss 

sich falsch angebunden haben, aber die Gemeindewerke haben noch nicht herausgefunden, 

welcher 

 

- Frank Wunderlich: Warum ist der Ortsteilrat der Meinung, dass das Ortsmodell „Klein 

Nöbdenitz“ nicht am Kindergarten stehen sollte? 

A. Gampe: Der Ortsteilrat möchte das Projekt unterstützen, aber die favorisierte Fläche soll 

freigehalten werden als Wohnraumbau für ältere Menschen auf der Fläche des alten 

Schlosses (laut Dorfentwicklungskonzept, es bräuchte einen Änderungsbeschluss dafür); 
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neue Vorschläge: Am Teich hinter dem Kita-Spielplatz (Vorteil: direkt am Sprotte-Erlebnis-

Weg) oder an der Eiche (Wiese neben dem Friedhof) 

Hr. Effenberger: Das Grundstück ist zu klein 

A. Gampe/E. Zapp/D. Schnelle/W. Göthe: Ortsteilrat kann/will das Dorfentwicklungskonzept 

nicht ändern, das müsste der Stadtrat beschließen – es ist zeitig darauf hingewiesen worden, 

dass der Ort ungünstig ist, die zweite Fläche am Teich ist fast genauso groß 

A. Gampe: Anregung für den Ortsverschönerungsverein: Wäre es eventuell sogar eine 

Möglichkeit, „Klein Nöbdenitz“ nicht nur an einem Ort, sondern an verschiedenen Stellen im 

Ort aufzustellen? 

Top 5: Fragestunde der Ortsteilräte 

- M. Schnelle: Gibt es von Seiten der Stadt eine neue Entwicklung zum Bahnübergang Lohma? 

A. Gampe: Sachstand hat sich nicht geändert, weil es formal erforderlich ist, die Mittel im 

Haushalt einzustellen, obwohl die Bahn die Kosten übernimmt – erst im nächsten Jahr, wenn 

der neue Haushalt steht, kann der Bau beginnen (aktuelle Entwürfe sind noch nicht 

zufriedenstellend) 

Top 6: Beratung und Beschlüsse über die Verwendung des Ortsteilbudgets 

- Dieses Jahr bereits 1 Zuschuss: 500,00 Euro Sport- und Familienfest, Sportverein 

- Antrag Ortsverschönerungsverein „Klein Nöbdenitz“ ist bisher nicht neu gestellt 

- Antrag 40/20 Ortsverschönerungsverein – Schautafeln Mausoleum und 

Landschaftsschutzgebiet in Zusammenarbeit mit der Regelschule Nöbdenitz / 

Agrargenossenschaft Nöbdenitz: 1000,00 Euro (100%-Zuschuss) 

- Antrag 41/20 SSV Traktor Nöbdenitz – Kinderfasching 2021, Zuschuss: 200,00 Euro 

- Antrag 42/20 Schulförderverein Nöbdenitz – Fahrradunterstand auf dem Schulgelände, 

Zuschuss: 800,00 Euro 

- Antrag 43/20 Kirchgemeinde Nöbdenitz – Zuschuss zur Automatisierung der Kirchenglocken, 

Zuschuss: 750,00 Euro  

- Zur Verfügung stehen noch: 3400,00 Euro – das Budget würde bei Genehmigung aller 

Anträge nicht überschritten werden 

- A. Gampe: im Moment ist noch nicht klar, wie die neue Zuwegung zur Regelschule sein wird, 

d.h. der Bau des neuen Fahrradunterstands der Regelschule könnte davon betroffen sein 

W. Göthe: Muss der Zuschuss zurückgezahlt werden? Steht der dem Ortsteilrat dann wieder 

zur Verfügung? – Vermutlich, M. Schnelle: Wenn es jetzt abgelehnt wird, verfällt das Geld.  

A. Gampe: Vorschlag – Man sollte an den Zuschuss die Bedingung knüpfen, dass es 

Standortsicherheit gibt.  

- A. Gampe: Es wäre schön, wenn die geförderten Projekte kommunizieren würden, dass sie 

Förderung durch den Ortsteilrat bekommen haben 

 

Beschluss 3/2020 

Zustimmung zum Antrag 40/20 mit dem Zusatz, die Sponsoren zu erwähnen. 

Einstimmig 
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Beschluss 4/2020 

Zustimmung zum Antrag 41/20 mit dem Zusatz, die Sponsoren zu erwähnen. 

Ja: 5, Nein: 0, Enthaltung: 1 

 

Beschluss 5/2020 

Zustimmung zum Antrag auf Umwidmung der 300,00, die für einen Basketballkorb vorgesehen 

waren. 

Einstimmig 

 

Beschluss 6/2020 

Zustimmung zum Antrag 42/20 mit dem Zusatz, die Sponsoren zu erwähnen. 

Einstimmig 

 

Beschluss 7/2020 

Zustimmung zum Antrag 43/20 mit dem Zusatz, die Sponsoren zu erwähnen. 

Einstimmig 

- Verbleibendes Budget: 740,00 Euro Budget stünden für dieses Jahr noch zur Verfügung 

- Antrag der FFW auf Softshelljacken wurde im letzten Jahr zurückgestellt, weil mit der Stadt 

geklärt werden sollte, ob es sich um Einsatzkleidung handelt (Stadt Schmölln hat das 

abgelehnt) 

- Vorschlag W. Göthe: Neudruck der Flyer Sprotte-Erlebnispfad, eventuell will die Stadt 

Schmölln neue entwerfen lassen, die von Schmölln bis Posterstein reichen 

- M. Schnelle: Flyer drucken und Rest an FFW als Zuschuss geben 

 

Beschluss 8/2020 

Nachdruck der vorhandenen Flyer Sprotte-Erlebnis-Pfad für 250,00 Euro 

Einstimmig 

 

Beschluss 9/2020 

Das restliche Budget der FFW für Softshelljacken zur Verfügung stellen 

Einstimmig 

 

- Vorschlag W. Göthe: Bessere Beschildung von Bahnhof-Wanderweg, Wanderweg-Bahnhof 

für nächstes Jahr einplanen 
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Top 7: Bestätigung der Niederschrift der Ortsteilratssitzung vom 5.8.2020 

 

Beschluss 10/2020 

Die Niederschrift vom 5.8.2020 wird bestätigt. 

Einstimmig 

 

Top 8: Sonstiges 

- Anträge können gerne eher gestellt werden, über das Budget kann im laufenden Jahr 

befunden werden 

 

 

 

 

 

 

 ____________________________ ____________________________ 

 Ortsteilbürgermeister Schriftführerin 

 


